
听政府工作报告时
我像小学生一样全神贯注

郑州12355青少年维权中心副主任史天阳

2010年2月1日
上午8点半，我按时步入会场，认真聆

听了政府工作报告，就像小学生一样全神
贯注，生怕漏掉了重要内容和精彩发言。
当听到报告中提及有关青少年的时候，我
不由得深吸一口气，前倾身体。

要加强社会救助，新建“留守儿童之
家”和“流动儿童之家”30个；切实保障未
成年人基本权益；充分发挥共青团等人民
团体的桥梁纽带作用……件件保障和改
善民生的措施写入 2010 年政府“十大事
实”。作为一名共青团郑州 12355 青少年
维权及心理咨询中心的工作人员，我感觉
到，这是政府对我们既往工作的重视和未
来工作的鞭策。

晚报记者 张勤 张竞昳 李萌 孙娟

日
记
日
记

日
记
日
记

之

2010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”郑州“两会”

20102010郑州“两会”郑州“两会” 人大会客厅

<16>

关键词 春运汽车票价
蒙蒙细雨：今年春运汽车票价会不会涨价？
赵军伟：不会涨价，严格按照物价局核定的

票价执行。

关键词 汽车站位置
阳光：为什么要把汽车站设到火车站对面，

严重堵塞交通。
赵军伟：全国大多数汽车站和火车站是相

对应配套的，主要是方便旅客出行和换乘，无缝
隙对接。堵的问题并不仅仅是长途车的问题。我
们在大力提倡公共交通的同时，更需要政府对城
市的基础设施加大建设投入。另外，目前位于南
三环万客来附近新南站的建设，年底有望竣工。

关键词 城际公交
七夜雪：城际公交太拥挤了，尤其是郑开公

交，每到周末节假日，整个车厢内的人都挤成了
“沙丁鱼罐头”。

赵军伟：周末节假日是郑开公交的高峰期，
交运集团根据旅客的需求会及时增加班次，不
断满足旅客的需要。

伯虎点蚊香：公交车站外有拉客，死拉硬拽的。
赵军伟：旅客遇到此种情况，一定要记住车

号车次，车票。我们欢迎大家拨打投诉热线，一
次投诉属实，是会给一定的投诉费用。投诉热
线是96269。

网友“绿茶”：我家是南阳的，看到开封、焦
作、许昌的同事都能坐上城际公交回家，很是羡

慕，什么时候南阳的朋友也能坐上城际公交回
家？

赵军伟：谢谢绿茶关注城际公交。经过专
家论证，城际公交比较适合 100公里以内的城
市间运行，目前南阳和郑州之间的距离超过
150公里，所以没有开通城际公交。

关键词 设立小站
哞哞熊：我老家是山西的，现在在西环住，

每次去坐车要从西环到中心站，再从火车站开
出来到西环，就在郑州市要折腾两三个小时，很
不方便。能不能在郑州周边设些小站点，这样
各个方向的车可以不用进市，在郑州周边就把
乘客通过公交车分流了，这样既方便乘客又缓
解了交通。

赵军伟：第一从安全考虑，在出市前，都设
立有二次安全检查站，同时也可以方便旅客就
近乘车。目前电子客票正在调试阶段，4月份
就能够全面开通，能极大方便旅客乘车。

另外，陇海路上的汽车南站和航海路上的
汽车总站，将有望迁入新南站。

□晚报首席记者 徐富盈 实习生 何涛

本报讯 占道、噪声、拥堵……1月19日，
晚报开始“两会建议征集”，二环支路交通拥堵
问题再次成为市民投诉的焦点问题，而这些问
题同样引起了参加市两会的人大代表和政协
委员的关注。昨日，本报报道了《现场实录二
环支路一天的“堵情”》后，为缓解此路段交通
压力，昨日上午，市交警支队批准该路段从今
日到2月13日由东向西单行。

昨日上午，交警二大队报请市公安局交警
支队批准，从今日到 2月 13日，二环支路临时
改为由东向西单向通行（公交车除外），并在嵩
山路与二环支路交叉口设置禁止通行标志。

民警提醒，驾驶机动车到二环支路水果批
发市场采购果品的群众要绕行至沙口路、二环
支路到批发市场；为方便居民出行，交警二大
队印制了 200张“出入证”免费发放给二环支
路周边社区居民、医院和单位。司机如需申领

“出入证”，请带驾驶证、行车证，到嵩山路与二

环支路交叉口民警执勤处登记领取，并在“出
入证”上登记机动车号，持证通行时，在此段居
住的市民，不受单行的限制。

另外，在水果市场驻守的民警发现，部分
外地大货车在市区通行时使用假通行证，或者
由部分社会人员，以每车次 20至 30元非法带
领进入水果市场，严重扰乱了正常的交通秩
序。对此，警方将加大对货运车辆的检查和处
罚力度，对以上及屡教不改闯禁行的货运车辆
坚决处罚。 线索提供 陈涛
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传达好《政府工作报告》精神
是我的责任

北下街办事处代书胡同社区党支部书
记张春菊

2010年2月1日
盼了好几天，今天上午市十三届人大

二次会议开幕了，当我佩戴旁听公民代表
证走进会场时，心情格外激动。

听完《政府工作报告》，说说我的感受
吧。今年的《政府工作报告》指出“要坚持把
改善民生作为今年的工作目标”，说实话，作
为社区党支部书记，我感到了压力。因为社
区是最基层的工作单位，接触的是最基层
的、最广泛的市民，我们需要把政府的工作
及时传达给每位居民。这也是大家推选我
做旁听公民代表的原因，也是我的责任。

为民解忧才不愧对人民
人大代表、花园路街道办事处主任李婷

2010年2月1日
今天是市十三届人大二次会议开幕的

日子，热闹非凡。
金水团在一号楼三楼，在楼道内，随时

可听到房间里代表们正在热烈讨论着会前
通过集中视察、代表相约持证视察和走访选
民征集来的市民意见，最后讨论集中在供暖
无标准、交通拥堵、占道经营、停车乱停车难、
家政服务不规范及社会化养老等问题上，代
表们不仅说问题，同时也集思广益地针对问
题替政府想办法提建议。我认为，作为一名
人民选举的代表，只有为民解忧为政府分忧
才不愧对人民。
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昨日，市人大代表、郑州交运集团有
限公司总经理赵军伟，市政协委员、市道
路运输管理局高级工程师赵国卿做客晚
报两会 QQ 群，就网友们提出的关于春
运、城际交通、道路拥堵及驾校等方面的
问题做了详细解答。

晚报记者 詹莉莉 马燕 张华

关键词 驾校
网友“雨荷”：听说现在驾校多是鱼龙混

杂，我怎么能分辨哪个是好驾校呢？
赵国卿：目前郑州市的驾校经过审批合

格发证的有 101家，加上分校和未经许可的
学校，预计有 200家左右。市民报名时需要
看 3个证件：交通部门发放的机动车驾驶员
培训资格证书、工商部门发放的营业执照和
税务部门发放的税务登记证。只有这3个证
件齐全才是合法驾校。今年我们会加大对郑
州无证经营和设有分校的驾校进行查处。

大家有什么事，可拨打市道路运输管理
局68781266转3010求助或投诉。

市人大代表、郑州交运集团有限公司总经
理赵军伟

大家好。今年市两会，我主要关注三方面的
问题：一、交通拥堵问题；二、加大对长途汽车站交
通基础设施建设的力度；三、关于在火车站西出口
预留长途客车、公交车停靠站点和发车位的建议。

人大代表、政协委员做客晚报两会QQ群

新汽车南站年底有望竣工

[ 聊天嘉宾 ]

今日嘉宾

人大代表、二七区委书
记朱是西

今天下午做客晚报QQ
群7738277和人大代表会
客厅94025849

二七区的发展和建设

聊天时间 话题
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市政协委员、市道路运输管理局高级工
程师赵国卿

大家好。今年市两会，我关注的问题有三
方面：一是郑州市零碳城市建设的建议；二是郑
州市的交通拥堵问题；三是驾校方面的问题。

[ 聊天嘉宾 ]
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